

Régionale "Miersch an Emgéigend"

Notre **assemblée générale** 2023 a eu lieu le 16 mars au restaurant « Beim Alen Tuurm » à Mersch. Par ailleurs, nous étions également représentés à l'assemblée générale nationale du Mouvement Ecologique à l'Oekozentrum.

Le 16 juillet 2023, après 26 éditions de « **Alles op de Vélo** », la manifestation « Alles op de Velo Mamer- Miersch » sera terminée sous cette forme pour le Mouvement Ecologique. Il reste de bons souvenirs de nombreuses années de « **Velosdag** », mais aussi le regret qu'il n'y ait toujours pas de piste cyclable continue de Mersch à Mamer. Nous ne savons pas si les communes de Mamer, Kopstal et Mersch souhaitent une continuation. Nous serions heureux que ce soit le cas et que la journée « **Alles op de Vélo** » puisse continuer avec le soutien actif des associations. Les associations pourraient continuer à exister.

Le 16 septembre, notre régionale a organisé, en collaboration avec les Mierscher Geschichtsfrënn, une **soirée consacrée aux chauves-souris**. De nombreux intéressés, non seulement de Mersch mais aussi de nos communes voisines, sont venus participer à une promenade très stimulante sur le thème des chauves-souris. Le biologiste Jacques Pir a d'abord donné une conférence sur les habitats, les quartiers d'hiver et le comportement de chasse de ces petits mammifères. Il a expliqué pourquoi il est si important de protéger ces animaux. Ensuite, une exploration du parc de Merscher a eu lieu dans l'obscurité. Au moyen d'un appareil à ultrasons, les participants ont pu entendre les cris de différentes espèces de chauves-souris et un petit projecteur a permis de les observer en train de chasser des insectes. Nous remercions encore une fois les Geschichtsfrënn de Mersch pour leur aide et Jacques Pir pour son exposé et la visite guidée du parc.

Notre Régionale a participé cette année encore à la **soirée de bienvenue pour les nouveaux habitants de la commune de Mersch**, le 4 octobre. Nous avons profité de l'occasion pour présenter le Mouvement Ecologique.

Suite au renouvellement des **commissions consultatives** communales, notre régionale n'est malheureusement représentée que dans l'équipe du Pacte Climatique. Dans ce contexte, nous regrettons que notre association n'ait pas droit à un poste fixe au sein de la commission environnementale de la commune de Mersch, ce qui n'est pas le cas. Nous allons demander aux responsables communaux s'il ne pourrait pas y avoir une nouvelle réglementation à ce sujet pour la prochaine législature.

Dans une lettre adressée aux Ponts et Chaussées, nous voulions savoir pourquoi **les arbres du Rond-Point Mierscherbierg** avaient été

bagués, entraînant ainsi leur mort, et si ces arbres seraient remplacés par d'autres espèces à haute tige. Dans la lettre de réponse des Ponts et Chaussées, nous avons appris que ces arbres étaient une espèce invasive non indigène que l'administration de l'environnement souhaite remplacer par des espèces indigènes. La question de savoir si cela se fera également au Rond-Point Mierscherbierg doit encore être clarifiée pour des raisons de sécurité. Pour des raisons de sécurité, il faudra clarifier ce point.

Dans une lettre adressée au directeur des CFL, nous avons demandé pourquoi il n'y avait pas d'arbres d'ombrage sur la **place de la gare** et comment il était possible d'installer des fontaines qui gaspillent de l'eau. Dans son aimable lettre de réponse, M. Wengler nous a expliqué que les fontaines présentaient un défaut de construction qui allait être corrigé. Et que de jeunes arbres étaient prévus pour les bacs à plantes de la place de la gare. En effet, quelques jours seulement après notre courrier, de jeunes arbres étaient installés dans les bordures. Nous espérons que ce bon exemple de verdissement urbain fera école et que des arbres seront encore plantés à d'autres endroits de la commune de Mersch- et de nos communes voisines- afin d'améliorer la qualité de vie des habitants.



CONTACT

regionalmiersch@meco.lu

